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市内米軍施設の現況等について 

 

１ 平成 23 年９月 22 日以降の主な経過 

 

平成 23 年 

９月 22 日  基地対策特別委員会 

議題１ 市内米軍施設に係る主な経過について 

 

９月 29 日  日米合同委員会・第６回施設調整部会 

会議概要（横浜市関係） 

「池子住宅地区及び海軍補助施設」の横浜市域における家族住宅及びその支

援施設の基本配置計画案について、現在、地元関係自治体に対する説明を行っ

ているところであり、今後、確認される要件及び地元関係自治体の意見を十分

踏まえつつ、日米間で最終的な当該基本配置計画を作成することについて確認

した。 

さらに、家族住宅及びその支援施設の所要等に係る基本的な事項として、横

浜市からの要望である緑・自然環境の保全等を踏まえ、次のとおり日米間で認

識が一致したところである。 

 

１ 家族住宅は、鉄筋コンクリート造３階建て連棟式共同住宅等（385 戸）と

して整備する。 

２ 支援施設の総延べ床面積（建築基準法による延べ床面積）は、27,455 ㎡以

下とする。 

３ 各建物の高さは 20ｍ以下とし、建ぺい率は 30％以下、容積率は 80％以下

とする。 

 

10 月５日  防衛省が「平成 24 年度概算要求」について本市に連絡 

池子住宅地区及び海軍補助施設（横浜市関係） 

 ・家族住宅等の建設（横浜市域）に要する経費 

  環境影響評価及び基本設計        約３３３百万円 

   

 ・トンネル設置（横浜市域及び逗子市域）に要する経費 

  土質調査及び基本検討           約１３百万円 

 

10 月７日  平成 22 年度決算第二特別委員会（政策局審査） 

 

10 月 12 日  平成 23 年度第２回 金沢区米軍施設建設・返還跡地利用対策協議会 

議題１ 池子住宅地区及び海軍補助施設（横浜市域）における米軍家族住宅等の建

設について 
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11 月２日  厚木基地騒音対策協議会が「厚木基地における米空母艦載機の夜間連続離着

陸訓練による航空機騒音の解消等に関する要請書」を国等に提出 

要望項目 

 １ 空母艦載ジェット機の移駐等を着実に実施すること 

 ２ 恒常的訓練施設を確保すること 

 ３ 移駐実現までの間も、騒音問題の解決に積極的に取り組むこと 

構成：神奈川県、横浜市、相模原市、藤沢市、茅ヶ崎市、大和市、海老名市、 

座間市、綾瀬市、町田市 

 

11 月７日  日米合同委員会 

９月 29 日に開催された第６回施設調整部会において行われた協議内容が日米合同

委員会で承認 

 

11 月 10 日  平成 23 年度第３回 金沢区米軍施設建設・返還跡地利用対策協議会 

議題１ 池子住宅地区及び海軍補助施設（横浜市域）における米軍家族住宅等の建

設について 

 

同     日  同 対策協議会から「池子住宅地区及び海軍補助施設（横浜市域）における

米軍家族住宅等の基本配置計画案について（要望）」を受理 

 

11 月 17 日  基地対策特別委員会視察 

１ 上瀬谷通信施設 

２ 深谷通信所 

 

11 月 30 日  南関東防衛局長あて「池子住宅地区及び海軍補助施設の横浜市域における住

宅等建設について（要請）」を提出  資料２  

 

 

12 月１日  池子（横浜市分）接収地返還促進金沢区民協議会が「池子住宅地区及び海軍

補助施設（横浜市分）の返還について」の陳情書を国に提出 
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２ 跡地利用の取組 

 

施設名 取組状況 

旧小柴貯油施設 

【主な取組】 

・土壌汚染対策等について国と協議中です。 

・国は、地下水汚染が確認された区画の対策について、今年度内

に一部着手する予定です。 

汚染区画数⇒12 区画（ベンゼン：6区画、鉛：5区画、ヒ素：1区画） 

・国有地処分の課題である土壌汚染対策と地下タンクの処理方法

や経費について、市として検証しています。 

 ○旧小柴貯油施設・現況図 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後の方向性】 

・公園としての土地利用に向けて、引き続き、国と国有地の処分

に関する協議を進めます。 
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施設名 取組状況 

旧富岡倉庫地区 

【主な取組】 

・跡地利用基本計画を策定しました。 

 ○旧富岡倉庫地区・跡地利用基本計画図 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後の方向性】 

・跡地利用基本計画に基づいて、 

(1)物揚場は、港湾局と連携し、港湾利用の具体化に向けて取組

ます。 

(2)健康福祉局が、衛生研究所の再整備を進めています。 

(3)下水道管理用通路は、環境創造局と連携し、国と国有地の

処分に関する手続きを進めています。 

(4)野積場の残りの部分については、引き続き、産業・研究機能

等の導入に向けて検討を行うとともに、国と国有地の処分に

ついて協議しています。 
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施設名 取組状況 

深谷通信所 

【主な取組】 

・泉区深谷通信所返還対策協議会と以下の取り組みを進めていま

す。 

(1)安全対策として、防犯灯の増設（４基）を進めるとともに、

消灯されている米軍施設の照明の点灯について、米側に要請

しています。 

(2)協議会の中に跡地利用を検討するための小委員会を設置し

ました。 

  ○深谷通信所・防犯灯設置位置図 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後の方向性】 

・泉区深谷通信所返還対策協議会小委員会を中心に、引き続き跡

地利用の検討を進めます。 
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施設名 取組状況 

上瀬谷通信施設 

【主な取組】 

・瀬谷区の上瀬谷農業専用地区協議会及び旭区の上川井農業専用

地区協議会と以下の内容について話し合いを進めています。 

(1)返還に向けて地下埋設物の調査を行っています。 

(2)賃料収入の停止、農業従事者の高齢化、後継者問題などの課

題に対応する農業振興策の検討を行っています。 

 

・環状４号線整備に向けて道路局と連携し、国及び米軍と調整を

進めています。 

 

 ○跡地利用指針に基づく跡地利用概念図 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後の方向性】 

・各農業専用地区協議会と返還後の農業振興策について引き続き

検討を進めるとともに、跡地利用計画の検討を進めます。 

 

 

環状４号線 整備予定箇所 
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施設名 取組状況 

根岸住宅地区 

【主な取組】 

・民間土地所有者等による「米軍根岸住宅返還とまちづくりの会」

とまちの将来像やまちづくりの方向性など跡地利用計画の策定

に向けて話し合いを進めています（毎月懇談会を開催）。 

 

・米軍施設及び区域に囲まれた土地に居住する市民の方々の生活

環境の改善（ライフラインの緊急時対応、磯子区-中区との区界

位置の修正作業等）に向けた取組を行っています。 

 

○跡地利用指針に基づく跡地利用概念図 

○根岸住宅地区・位置図 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後の方向性】 

・民間土地所有者等を中心に跡地利用計画案の検討を進めます。

・まちづくり会（勉強会）から合意形成のできる組織（協議会）

の設立を支援します。 
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